



Techniques agricoles innovantes

SAINTE-MARIE-LAUMONT

Un rassemblement à la salle communale de Sainte-Marie-Laumont et à la ferme de la famille Panel s'est déroulé jeudi 7 juin. Marcel Mézy, fondateur de la Sobac, était présent.

L'objet de la rencontre était d'expliquer les solutions pour permettre une autonomie de production. Les ateliers techniques ont permis d'évoquer l'intérêt d'avoir à disposition des amendements organiques permettant la production rapide d'humus. Grâce aux micro-organismes nouvellement développés, les plantes s'épanouissent sans additifs chimiques. Il est ainsi possible de diminuer voire supprimer les apports d'azote. Plus de 150 personnes ont participé à cette journée instructive et passionnante ! Le Gaec Panel est constitué du couple de Sylvie et Gilles, avec le fils Nicolas et Guil-



Gilles Panel, agriculteur, avec Florent Joret, responsable régional Sobac.

hem Cruet, un cousin. *“La surface agricole utilisée par le Gaec est de 124 ha. La production de lait atteint les 980 000 litres avec deux troupeaux : 100 montbéliardes et 40 jersiaises”.*